

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: diez céntimos

Número 4011

JUEVES 14 de Setiembre de 1933

† Empresa fundada en 1911

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

## Programa de las Fiestas de Nuestra Señora de Mercedes NOVENA

Comienza el 15 de Setiembre

Misas cantadas a las 7 horas.  
Rosarios con Bendición a las 7 p. m.  
La Novena será predicada en forma Misional por un Padre Capuchino.

### Sábado 23 de Setiembre

VISPERA

4 p. m.—Recepción de Novicias Mercedarias y Renovación de profesión de Terciarias.

6.30 p. m.—Recepción de Novicios y Renovación de profesión de caballeros.

7.15.—Rosario Solemne con Panegírico.

### GRANDES RIFAS CENAS

Juegos pirotécnicos, de la casa Chaverri

### Domingo 24 de Setiembre

Misa de Comunión, 5, 6 y 7. Todas con órgano.

8.30.—Procesión con la Santa Imagen de Nuestra Señora de Mercedes. Los terciarios formarán adelante en dos filas, dejando el centro libre. Las terciarias formarán después del clero, a tres de fondo.

Todos con sus escapularios.

Se prohíben jardinerías y cautivos. Los ángeles serán buscados por comisión especial.

9.15.—Solemne Misa con Panegírico. Se cantará una Misa compuesta por el Presbítero Rosendo de J. Valenciano y aprobada por la Comisión Litúrgica de Música Religiosa de Bogotá, en Colombia.

### La Santa Imagen, quedará en veneración todo el día

2 p. m.—Coronita de la Inmaculada, cantada.

7 p. m.—Rosario Solemne con Panegírico.

### CUARENTA HORAS

Lunes 25.—Misas cantadas de exposición a las 5½.

Martes 26 y Miércoles 27.—Misas Mayores a las 7 horas. Rosarios Solemnes a las 7 p. m., y el Miércoles, Solemne Visita de Altares.

## Misa de Novenario

Mañana se celebrará una Misa de Requiem, a las 6 a. m., en la Iglesia de Nuestra Señora de La Merced, en sufragio del alma de la que fue

### Jovita Bonilla Arroyo

Q. de D. g.

La familia doliente agradecerá mucho a sus amistades concurrir al santo Sacrificio, aplicándolo por el descanso eterno de su inolvidable deuda.

y limadas al color de tu personalidad no las echas a rodar por el mundo, sin pensarlas y purificarlas.

Si son superiores, no las expongas al juicio común donde abunda el materialismo, y resérvate para los que gustan de apreciar lo bueno.

Si son mal encausadas, evitarás mucho mal y no te expondrás a lamentables ridículos.

No des nunca un parecer sin haberlo meditado y evita ese afán cruel de juzgarlo todo severamente. Ten respeto a la sociedad, más que nada con una palabra equitativa, y moldea tus ideas bajas una observación sentimental, que sin cegarte, te aleje siempre de malas interpretaciones.

Hay palabras que se extienden como la fragancia de esencias superiores, pero hay sonidos que no se arraigan nunca porque guardan todas las bajas sonoridades de lo falso.

## Conferencia

Como ya tenemos anunciado en nuestro número del Domingo pasado, esta noche dictará nuestro colaborador don Francisco Conejo C., una conferencia desde el micrófono del radio Alma Tica, sobre simbolismo egipcio, entre 7 y 8 p. m.

## La mujer en su casa

Llego el número de Agosto de tan moderna revista, como extraordinario con la cubierta a cinco colores.

La estimación creciente que la dispensan las señoras y jóvenes, está en el continuo mejoramiento de su contenido. Las secciones principales son las de varias labores, y mantelerías y juegos de cama, con hoja anexa de dibujos.

La de Modas, muy sugestiva, con lindos figurines. A los niños dedica página aparte y la Lección de corte.

Completan su amenidad e intereses, las de Trabajos Artísticos, Decorado y Arreglo de Casa, Economía Doméstica etc., terminando en este número la interesante novela «Aventura» de G. Martínez Sierra.

Para este magnífico número la Editorial Bailly - Bailliere Núñez de Balboa 25, Madrid (España), remitiendo para su envío, con el nombre de este periódico, dos cupones internacionales de respuesta.

lla y por el Camarero Secreto, Delessandri. A continuación recibió Su Santidad a Gamboes, después a Kenya y más tarde al séquito de los ministros. En total estuvo conversando con ellos unos cuarenta y cinco minutos.

Después de la audiencia, los visitantes se dirigieron al departamento del Secretario de Estado de Su Santidad, Cardenal Pacelli, con quien conversaron durante treinta minutos.

Después de esta visita se retiraron del Vaticano.

Roma.—Su Santidad ha recibido al Príncipe Sir Rama Varma de Travancore, acompañado por el Ministro de Inglaterra, Olive. El Papa estuvo conversando media hora con sus visitantes, quienes a continuación, se dirigieron al departamento del Secretario de Estado para visitar al Cardenal Pacelli.

Roma.—Su Santidad ha recibido a 160 peregrinos procedentes de Orán, y dirigidos por el Obispo Durand. El Papa, en un discurso, les recordó las pasadas glorias de la antigua Africa cristiana, que ahora reflorecen en los peregrinos que vienen a Roma a celebrar el Año Santo. A continuación su Santidad recordó la figura del Cardenal Lavignerie y el reciente Congreso Eucarístico de Cartago, cuyo gran eco no se ha extinguido.

Bajo la presidencia de Su Santidad se ha reunido la Congregación General de Ritos para proceder a la votación sobre los milagros propuestos para canonizar a la beata Juana Antida Thouret, fundadora del Instituto de las Hermanas de la Caridad, Sor Juana Thouret fué beatificada por Pio XI el 26 de mayo de 1926.

## Un saludo para doña Sara Casal vda. de Quirós

Acaba de cumplir esta respetada amiga nuestra, años.

No sabemos cuántos. Pero que tiene que ver esto con lo otro?

Lo interesante aquí es que doña Sara estuvo de mantelos largos la semana pasada; que en su casa—en donde siempre hay trinos de pájaros y hermosura de flores, porque doña Sara tiene un lindo jardín—los pájaros son hermanos de las flores—hubo todo ese

día, un sol de regocijo íntimo.

Nosotros que no supimos a tiempo el fausto cumpleaños de una de las mujeres que por su vasta cultura, voluntad de acero y proceros vivir cristiano, huelan un camino propio y saludable, camino a seguir, venimos a ofrendarle a la nobilísima escritora costarricense un ramo de rosas, deseándole buen éxito en las empresas que alientan su corazón y su mente, de mujer superior.

## Del Vaticano

Roma.—Su Santidad ha recibido al Presidente del Consejo de ministros húngaro, Gomboes, y al Ministro de Negocios Extranjeros, De Kanya, acompañados por el encargado de Negocios de la Legación

húngara cerca del Vaticano, y por el Consejero eclesiástico monseñor Lutor. A su llegada al Vaticano fueron recibidos, en el pie de la escalera papal, por monseñor Arborio Me-

## Aprended y practicad estos consejos

Piensa siempre antes de hablar y mide tus palabras, tanto para evitar los errores, como para suavizar los choques naturales de millones de pareceres. Esta práctica te ayudará a profundizar en tus ideas,

# CONFERENCIA

dictada por don Francisco Conejo C. desde el micrófono del Radio Alma Tica, reconstruida especialmente para "Correo Nacional", el 15 de agosto del corriente

## La Maternidad y la influencia de la Madre en la cultura universal

(Concluye)

Existe, fuera de los peligros que hemos señalado para la conservación de la vida, otro de alta trascendencia para el orden social. Este es el DELITO cuyas penas establece el Código correspondiente.

Los códigos, cualesquiera que sea su naturaleza, son principios básicos del orden social; no son solamente elementos para hacer justicia, son antes que todo, reguladores de los derechos y deberes entre todos los hombres dentro del Estado.

Tienen otra función altísima los articulados de la legislación en el mundo: establecer normas de convivencia social, y, más allá se vislumbra otro noble propósito de construcción social, este es, dar medidas preventivas para conservar la vida humana, la propiedad, el honor etc. etc.

Ahora aparece el conflicto. ¿Cuántas personas ilustradas, educadas en universidades y colegios, conocen, o saben los Códigos?

Aunque parezca una paradoja, sostengo que hay muchos abogados y doctores que cometen delitos por ignorancia o por contumacia, y millones de infelices que delinquen por INCONCIENCIA DEL DELITO. Puede afirmarse, sin incurrir en exageración, que NADIE CONOCE LOS CODIGOS y que la gran población que gime, recluida en la penitenciaría, en nuestras cárceles y presidios, unos por diez años, otros por 15 ó 20, son seres en que ni la escuela, ni el hogar, ni el Estado, construyeron una conciencia, ni iluminaron un cerebro, ni desarrollaron un corazón. Y nuestros jueces por inconciencia también, aplican máximas penas, donde debieron aplicar luz en las almas y caridad para los desgraciados que caen bajo el Código Penal.

Ahora bien, todos los códigos del mundo, los más avanzados, y los que se escriban en el futuro, para conjurar las peticiones socialistas y comunistas, están y estarán calcados en la Ley Uni-

versal eterna, sin excepciones sin defectos, para todas las razas, para todos los pueblos, la ley divina del Decálogo.

Las leyes humanas no han ayudado al desenvolvimiento de la cultura universal, porque están escritas en libros muertos que se confían a la memoria, mientras que la ley del Decálogo está escrita para las almas y debe grabarse en el corazón de los niños a fin de que cuando llegue el momento de la prueba, de la tentación, que llega para todo el mundo, vibre en sus almas la fuerza de la conciencia iluminada que las detenga al borde del pecado y del delito.

¡Oh! madres que deseáis el bien futuro de vuestros hijos! en este día de vuestra gloria en que desgranamos los pétalos de fragantes flores a vuestros pies, en que os consagramos nuestro pensamiento y nuestra veneración, os pedimos que no desatendáis la educación religiosa de nuestros niños; en vuestras benditas manos está el bien futuro de la sociedad y de la patria, si sabéis ofrendarles la contribución de buenos ciudadanos.

No hay otro mandamiento mayor que éstos. Entonces el escriba le dijo: «Bien, Maestro, verdad has dicho, que uno, que es Dios, y no hay otro fuera de él. (San Marcos XII, 28 a 32.)

Podríamos sacar muchos pasajes de las sagradas escrituras, del Evangelio, para robustecer bastante esta conclusión práctica moral, que debemos aplicarnos para ser verdaderos cristianos, pero nos basta con el reproducido anteriormente.

Por último, amamos a Dios sobre todas las cosas, si practicamos el decálogo, si hacemos la voluntad de Dios que es ser virtuosos y santos, y si practicamos la caridad con el prójimo.

De todo lo anterior se deduce que, nuestra salvación depende no sólo de la fe, sino de las obras, que es la antítesis de la falsa doctrina que enseñó Martín Lutero, el heresiarca más funesto para la Iglesia Católica, cuya defección en el año 1517, del Siglo XVI, durante el Pontificado de León X, trajo una serie de males tanto morales como temporales sobre la Iglesia, difíciles de calcular, y uno de ellos fue hacer el decálogo y las obras de misericordia a un lado para enseñar que sólo basta la fe; doctrina anticristiana que debemos rechazar enérgicamente.

Ponemos punto final a este estudio sobre el decálogo deseando dé abundantes frutos a quienes nos lean.

JOSÉ ANGEL LAGOS U.  
Prof. de Enseñanza Primaria  
y en especial de Religión.

Esparta, Septbre. 5 de 1933.

## Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

## Al Lic. Arturo Sáenz Pacheco Sencillo recordatorio

Ha partido para lo ignoto un hombre bueno. Era por naturaleza bondadoso. De ahí, en todos sus actos, absoluta rectitud y exacto cumplimiento del deber. No es Arturo de los que dejan borroso recuerdo, cuyo paso por la tierra se esfuma enseguida. Quienes tuvieron ocasión de tratarlo en la intimidad o compartir con él algunos de los múltiples negocios encomendados a su actividad y competencia, guardan inolvidable recuerdo y afectuoso sentimiento de aquel estimable caballero. Su larga y ampliamente aprovechada experiencia había proporcionado recto y firme criterio en todo lo esencial. Nada de capricho ni banal testarudez cabía en su clara inteligencia encuadrada en exquisita humildad.

Desde niño fue de ejemplar conducta. En el hogar paterno, en la escuela y en el trato social. Y ya hombre esa corrección se caracterizó por la más estricta justicia. La avanzada edad no le restó energías. ¡Admirable mentalidad la suya, vigorosa y comprensiva!

Eligió por compañera de su vida a una estimable señorita de revelantes cualidades. Habían nacido el uno para el otro. Unieron ante el sacrosanto altar, realizando el evidente e inequívoco principio: cada persona atrae a su semejante. Y el hogar sellado por intenso amor fundió dos corazones en un íntimo afecto, merecedor de encantadora familia nacida y desarrollada en un ambiente de paz y armonía perfectas. Así se explica la juvenil fuerza mental de Arturo. Agotado por abrumador ajetreo de áridos asuntos, amenudo de escasas soluciones, se encaminaba con paso lento de hombre que lleva sobre sus hombros peso abrumador; pero al entrar a su hogar sentíase renovado por el dulce y apacible ambiente que en él reinaba. ¡Bendito hogar: agua lustral, condensadora de elementos vitalizadores!

¿Qué faltaba a Arturo para que un caso extremo lo encontrase preparado, adiestrado, con inusitada serenidad e indomable entereza? Faltábale sano, purificador recogimiento. Tenía un gran espíritu, bien entendida religiosidad y moralidad perfecta; pero la

consagración a excesiva tarea material, aun en la manera correcta con que él la practicaba, merecedora de todo elogio, tiene un gravísimo inconveniente: paraliza la trascendentalidad.

Providencial fue el descanso requerido por la enfermedad. Ocio bendito generador de meditativa concentración. Al principio le mortificó esa desacostumbrada holganza; pero poco a poco fue adentrándose y valorizando el tesoro escondido, latente en el fondo del alma. Sacudió Arturo el marasmo que le embargaba; y el convencido por natural reflexión de la indudable e imperiosa necesidad del ser inmortal, se encontró de pronto superado por superior visión de revalorada eficacia. Silenciado el ensordecedor ruido de la contienda callejera por el ambiente hogareño apacible, tranquilo y armonioso, manifestó triunfante la intuición reveladora de la perfecta verdad, que libertando al aherrojado espíritu le encamina hacia superiores luminosos horizontes.

Era difícil darse cuenta del extraño cambio que se operaba en el modo de ser del amigo enfermo. Confieso que yo mismo acostumbrado en las amistosas intimidades a leer hasta el fondo de aquel hombre toda sinceridad, no pude comprenderle. Nuestras corrientes disertaciones sobre quisicosas de la sociedad, de política, de noticias palpitantes de esta tierra o del exterior, ya no tenían sentido. De pronto quedamos privados de toda charla. Eramos literalmente dos extraños, uno frente al otro, incomprensivos. Tranquilamente me dijo que ya no leía los periódicos, ni libro alguno serio o jocoso. Yo le clavé los ojos extrañado, a punto de replicarle. ¿Y entonces de qué vives? Esa mentalidad tuya tan bien preparada cómo puede prescindir de la lectura que ha sido nuestro pan de cada día? Pero guardé silencio dominado por solemne respetuosidad. Vencida quedó la normal confianza. Y es que esa incógnita no se resuelve con palabras. Requiere que en nosotros mismos la decifremos adentrándonos a nuestra vez, haciéndonos comprensivos.

Así trascurrieron dos meses. Cuando por disposición del

### Moral religiosa

## El Decálogo

### Conclusión práctica moral

Habiendo terminado el desarrollo de cada uno de los preceptos del decálogo, nos vamos a permitir hacer la conclusión práctica de acuerdo con la moral religiosa.

En resumen, los diez mandamientos se compendian en dos: «Amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como si mismo», esto es, que debemos posponer todas las cosas de la vida, dejarlas en segundo lugar, dando a Dios la preeminencia, amándolo primero y rindiéndole el culto interno y externo como el Padre común de la Creación, que es digno de nuestras alabanzas, a quien debemos toda la honra y la gloria, pues gracias a Él existimos llevando una alma inmortal, hecha a su semejanza e imagen, la cual, tenemos que salvar, y por Él recibimos todos los días inmensos beneficios, como son: la salud, el alimento, el vestido, la inteligencia y las gracias de la Redención que son en Cristo Jesús, por lo que es deber nuestro darle gracias por medio de la oración, que ha de ser constante y atenta en todas partes que nos hallemos.

Al prójimo tenemos que amar como a nosotros mismos, porque todos somos hermanos, hijos del Padre Celestial, y, este amor es la caridad cristiana; amamos

al prójimo si procuramos socorrerle en sus más apremiantes necesidades corporales y espirituales, si evitamos la murmuración, y la difamación contra él, y aún más, si perdonamos a quien nos ha ofendido. Amamos al prójimo como a si mismo, en una palabra, si practicamos las obras de misericordia.

Si escudriñamos el Evangelio encontramos que el amor a Dios sobre todas las cosas, y al prójimo a si mismo es lo principal y esencial para practicar el cristianismo y ser verdaderamente hijos de Dios y cristianos que cumplimos con todos los preceptos que nos propone el decálogo y la Iglesia católica.

Nos dice el Evangelio: «Y llegándose uno de los escribas, que los había oído disputar y sabía que les había respondido bien le preguntó: ¿Cuál es el primer mandamiento de todos?»

Y Jesús le respondió: El primer mandamiento de todos es: Oye, Israel, el Señor nuestro Dios, el Señor uno es. Amarás pues, al Señor tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y de toda tu mente, y de todas tus fuerzas; este es el principal mandamiento.

(Dent. VI, 4 a 5.)

Y el segundo es semejante a él: «Amarás a tu prójimo como a ti mismo».

(Lev. XIX, 18)

doctor, un día temprano de la mañana le dijo su esposa: hoy le operan. No se inmutó absolutamente. Encaminose con sencilla naturalidad a cumplir con su sagrado deber de buen católico confesando y comulgando, en compañía de su amada compañera. Concentrando así purificadoras meditaciones de constricta conciencia ante el Cristo del Sagrario:

El éxito de la operación se perdió porque faltó el corazón e ineficaces resultaron los empeñosos esfuerzos de los doctores para salvarle.

Fortificado por la clara visión del más allá que le mostraba el natural tránsito de esta precaria existencia a la verdadera vida de luminosa espiritualidad, conservó gallarda entereza refractaria a todo pueril temor.

Aun se le concedió la mejoría de la muerte, para que manara

de su corazón, como agua viva, dulces palabras tranquilizadoras de quien no se despide de los suyos sino que se marcha lleno de apacible serenidad dejándoles el esperanzado hasta mañana de quien está sostenido por fé viva y esperanza cierta. Al recorrer los semblantes entristecidos de aquellos pedazos de su corazón que tanto le apenaba dejar, contempló con insistencia el retrato de Alida, la monjita ausente, enviándole hondos pensamientos que decían como deploraba su ausencia en aquellos solemnes momentos.

Cumplida su creadora misión durmiese en el Señor aquel justo, en cuyo corazón palpitante vibraba la sublime frase de Cristo en el huerto: Padre de Misericordia hágase tu santa voluntad.

Descanse en paz y la luz perpetua luzca para él.

Eduardo Esquivel S.

Setiembre 13 de 1933.

*Neftali Odilón Hernández Picado y señora*  
tienen el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su sobrina

*Adelia Chaves Ortega*

con el señor don

*Ramón Alvarado*

Setiembre 11 de 1933.

Esa fuerza espiritual es el «Fiat Luz» de la vida; esa llama enardecida hace del alma un fanal. Luchemos porque en la tierra, semillero de pasiones, muera Satán de la guerra, se abracen los corazones.

Como los Magos de Oriente seguid, seguid, oh! pueblos a esa rutilante Estrella: alzad muy alto la frente, el «Cristianismo» es la fuente de la cultura más bella.

*De acuerdo con Mac.*

En que es una costumbre ridícula—entre los cristianos—las coronas de flores, que de nada sirven sobre las tumbas de los que se van; sus ricos aromas no llegan allí—donde sus almas están—tan sólo penetran, en ese lugar, los gratos perfumes de nuestra oración.

Digamos con el dulce cantar:

Por las almas, sin cesar,  
pídase en las obras buenas,  
que Dios las saque de penas  
y las lleve a descansar.

*Bien por al arte herediano*

En el último concurso promovido por el Colegio Sup. de Señoritas, obtuvieron *Mención Honorífica* por el Jurado Calificador dos composiciones del Maestro Alfaro, tituladas *Ensueño* y *Ausencia* y enviadas y juzgadas bajo los pseudónimos «Pilotito» y «Florin».

*El Coro*

Fué solicitada su cooperación, en la ciudad de Grecia, para la fiesta patronal, pero fue imposible acceder por haber aquí dos funciones a la Virgen de Mercedes y en la misma fecha ambas. Los vecinos del Barrio de Mercedes estarán de manteles largos.

**Mandador de una Finca**

Persona honrada, con bastante experiencia en agricultura, ofrece sus servicios para mandador de una finca. En esta oficina se dan referencias.

**NO SE DESCUIDE UD.**

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. **LA PREPARACION de WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Fluído de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para vencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

## Vida Herediana

Por Babelín de La Torre

*Nuevo himno*

Dedicado a la Junta de Educación con letra del inspirado poeta don Luis R. Flores y música de don Juan de D. Páez, se estrenará con motivo de las fiestas patrias, en la gran Asamblea Cívica del 15 del corriente mes a las 8 horas y bajo la dirección del Maestro Alfaro.

La música es un aire marcial muy elegante y de una melodía muy dulce. Congratulamos a los autores y a los agraciados. He aquí las bellas estrofas del bardo herediano:

No es la vida social  
la que a los pueblos levanta;  
la que eleva y agiganta  
es la cultura moral.

**PROTEJA  
—su—  
SALUD**

# TRAUBE

**Le Ofrece  
Siempre  
la mejor  
Cerveza**

## Noticias de Esparta

*Labores del Patronato Escolar*

El Patronato Escolar que labora bajo la Presidencia del caballero don Alfredo Obando, ha tenido durante el presente curso cuatro sesiones. La primera el 18 de Junio, la segunda el 2 de Julio, la tercera el 22 de Julio, y la cuarta el 20 de Agosto.

En dichas sesiones se han tratado asuntos importantísimos que atañen, por supuesto, a los intereses de la escuela, en cuyo beneficio trabaja tenaz y patrióticamente el Patronato, integrado por elementos valiosos de nuestra sociedad.

Podemos informar de la labor realizada, compendiando lacónicamente lo hecho hasta ahora, así:

I. Se fusionaron el Patronato y la Sociedad Protectora de las Plantas, pasando los fondos de esta última a las arcas del Patronato, en la no despreciable suma de \$ 164,20, que entregó el Tesorero Carvajal.

II. Don Néstor Chinchilla mocionó en el sentido de que, se solicitara a la Junta de Educación, mejor dicho, se le excitara, a hacer el arreglo de la parte exterior de la escuela, tomándose todo empeño el Patronato, si la Junta sigue desintegrada.

III. Se construyó un baño para el uso de los niños y un orinal.

IV. Se celebró un baile y una velada para aumentar los fondos,

V. El Sr. Director Gámez desea fundar una Oficina Sanitaria, para lo cual se han dado los pasos consiguientes.

En fin, el Patronato ha laborado intensamente en bien de la escuela, y tomó otros acuerdos que no mencionamos aquí, para enumerarlos en otra crónica y comentarlos favorablemente como lo merecen. Felicitamos al Patronato Escolar por su excelente labor en bien de la escuela.

*Apreciable enferma*

Se encuentra enferma de cuida y guarda cama la señora Teodora U. v. de Lagos. Deseamos y pedimos al Cielo por su pronto restablecimiento.

*Cosechas*

Ya se han levantado las grandes cosechas de maíz y arroz, las que han sido muy buenas. Bien por los agricultores.

*Corresponsal*

Esparta, 10 de Setbre. 1933.



**LAVOL Hace Desaparecer  
Las Enfermedades de la Piel**

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—  
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos.  
Las terribles escoriaciones caspoldadas y desagradables erupciones se curan en una semana.  
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.  
Se Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

## Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecolitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

**Dr. Guillermo Meza Salazar**

**Cirujano Dentista**

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia — Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Lunes 18, a las 8.30 p. m. **TEATRO NACIONAL** Lunes 18, a las 8.30 p. m.

**Gran concierto musical en honor de la República de Chile**

y de sus representantes Diplomáticos, Excmo. don Jorge Barriga Errázuriz y dona Elisa Barriga Errázuriz con motivo del 123 Aniversario de la proclamación de la Independencia Chilena.

Tomarán parte en este concierto distinguidos artistas Costarricenses y Chilenos.

No deje de asistir a este concierto que le dará a conocer la música chilena. Vea programas.

**Imprenta CARTIN**

# EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en la defensa de los intereses católicos. Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.



## El Ilmo. Sr. Obispo de Limón y el Sr. Rector del Seminario ingresaron al País

El martes, a las 5 30 de la mañana ancló en la rada de Limón, el vapor Caribia, trayendo, entre otros pasajeros, al Excmo. Sr. Obispo de Limón, Mons. Blessing y al Rector del Seminario, Presbo, don Carlos Trapp.

Los ilustres viajeros regresan de Europa a donde concurrieron como asistentes al nombramiento del nuevo Superior generalísimo de los R. R. P. P. Paulinos, por muerte del Reverendísimo Padre Verdier, de santa memoria.

Mons Blessing con su ilustre acompañante estuvo también, fuera de París, en donde está

la Casa Madre de los Paulinos—San Lázaro—en Colombia, Rotterdam, ciudad natal de Su Excelencia, y Roma, en donde fue recibido con el mismo afecto con que Su Santidad recibe a los misioneros de tierras de infieles.

Ya en el seno de su amada grey, el más vivo regocijo anima a todos los buenos llmonenses, regocijo del que participamos nosotros, no sin manifestarle al ilustre Padre Trapp, también la satisfacción que sentimos al verle al frente de sus tareas apostólicas en esta ciudad capital.

## NOTAS DE SOCIEDAD

### Ilustres viajeros

El próximo domingo partirá para la Ciudad Eterna el Excmo. Señor Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro y Jiménez, Le acompaña como Secretario el Sr. Canónigo Dr. don Carlos Borge C., Cura de La Soledad.

### Envía de restablecimiento

Hemos tenido la dicha de ver restablecida de la enfermedad que la aquejó últimamente a la Srta Ester Chavarría Mora.

Quiera el Cielo conservar su salud para alegría de los suyos y de nuestra sociedad, que tanto la distingue por sus virtudes.

### Un nuevo cristiano

El domingo último fue presentado a la pila bautismal de La Dolorosa con el nombre de Guillermo, el nuevo heredero de los esposos don Humberto Barahona y su Sra. esposa doña Eida Días de Barahona.

Mucha ventura deseamos al recién nacido al par que felicitamos a los dichosos esposos y a sus abuelitos paternos y maternos.

### Enfermo de cuidado

Con mucha pena nos hemos enterado de que nuestro particular amigo don Cristóbal Bonilla, Arroyo, guarda cama de algún cuidado.

El Sr. Bonilla es un modesto obrero que ha puesto todo lo que tiene y todo lo que vale al servicio de la causa católica.

Nosotros hemos de quererlo siempre lleno de salud y así se lo pedimos a Dios.

### Estimable joven enfermo

Muy mal de salud estuvo en días pasados el estimable joven don Napoleón Ramírez, hijo de nuestro amigo don León Ramírez. Dichosamente continúa ya mejor. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

## San Rafael de Oreamuno

El domingo se verificó en Cot una hermosa fiesta en honor al Padre Cascante, celebrando su reciente llegada de Italia. Los coteños no querían quedarse atrás de los vecinos de San Rafael, ellos como buenos feligreses y agradecidos le celebraron

su bonita fiesta, la que resultó espléndida. Todos los vecinos se reunieron a la entrada del pueblo con la filarmónica, las calles estaban adornadas y en la casa cural se celebró la fiesta. En todos sus aspectos la fiestecita fue muy hermosa. Acompañaron al

Padre Cascante, los municipales, quienes fueron atentamente invitados. Reciba los coteños un aplauso por tan merecido agasajo.

El Personal Docente se prepara para celebrar la fiesta del 15 con el mejor esplendor posible. Aguardamos que la Municipalidad lo secunde para darle la solemnidad que se merece; digo esto porque en años anteriores ha resultado chirle; cosa que no debe de ser tratándose de celebrar el día de la Independencia, día de nuestra libertad.

El 16 del corriente parte para Italia en la segnuda peregrinación el amigo don Abel Martínez Brenes. Que sea muy feliz en su peregrinación.

Ernesto Ramirez G.

Oreamuno Set. 7 de 1933.

## Normas Eternas

¡Ay del que escandaliza a os niños! ¡Mejor le sería que le amarrasen una piedra al cuello y lo arrojasen al fondo del mar!

¿No pesa esta maldición del divino Maestro sobre la generación contemporánea, culpable de tolerar libros y dibujos pornográficos, películas inmorales y provocativas, teorías paganas sobre el desnudo, etc., etc., que mancillan la inocencia y pervierten las buenas costumbres?

## La Srta. Alicia Jiménez Acosta parte para Nueva Orleans

El domingo próximo ha de partir para los Estados Unidos la Srta. Alicia Jiménez Acosta,

que cursa estudios odontólogos en la famosa Universidad de Loyola, en Nueva Orleans.

Después de pasar los tres meses de vacaciones, al lado de los suyos, va ella a comenzar el 4º. año de estudios y valga una vez más el elogio justísimo de que si algún sacrificio, sobre todo éste que impone su ausencia para sus buenos padres y hermanitos, se hace necesario, bien compensado está con la feliz promesa de esa dedicación y de esa inteligencia de Alicia, que entre cien estudiantes la hacen primera entre todos y flor de la Universidad de Loyola.

Nosotros sabemos que con el Wolf 1934 ella se coronará de nuevas palmas, casi alcanzando ya el doctorado y meta de sus árdos estudios.

Quiera el Cielo encaminarla hacia el triunfo cuanto antes y devolverla a su patria definitivamente, llena de lauros.

## Lo que dijo "El Times" cuando Azaña cayó por primera vez en Junio de este año

Pocos respuestas de la prensa a la muerte del gobierno de Azaña. «El Times» canta a dos voces por la voz de su corresponsal y por la de su editorial. No hay armonía entre una voz y otra. Quizá porque se teme que la muerte no sea de verdad y el cadáver resucite! Lo que está en cristiano en medio de tantas cosas equívocas, es esto que dice el corresponsal: «La naturaleza arbitraria de algunos actos del gobierno, tales como la expropiación de los latifundios de los nobles a raíz del golpe de Estado de agosto, la disolución de los jesuitas con expropiación de sus propiedades y las dificultades que ha puesto la ley de órdenes religiosas para ejercer la enseñanza, habían puesto al gobierno en posición difícil.»

## La Conferencia del Clero estuvo muy concurrida a pesar del temporal

La Conferencia del Clero que se celebra cada segundo miércoles de mes, estuvo muy concurrida.

Asistieron más o menos 35 sacerdotes.

Hecha la lectura espiritual, procedió a leer una muy hermosa conferencia el Presbo. Mendoza, Cura de Santo Domingo.

Abordó con lucidez las persecuciones de que ha sido objeto la Santa Iglesia, contra la cual no prevalecerán las puertas del averno. Fue un trabajo documentado que revelaba mucho estudio.

Monseñor Castro aprovechó la oportunidad para despedirse de su Clero, delegando en su Vicario Monseñor Porras para que —en su ausencia—fuése el Jefe de la Iglesia, deteniéndose luego a comentar las palabras del Apóstol: *La piedad es útil para todos.* Y las otras: *Que todos sean uno bajo un sólo pastor.*

## Funeral en Cartago

Con motivo de haber cumplido 6 meses de su fallecimiento, se verificó en Cartago un funeral en sufragio del alma del Lic. don Juan Rafael Valverde. Al acto asistieron numerosas personas ansiosas de testimoniar con su presencia su estimación a la memoria del que fue juez incorruptible y ejemplarísimo hombre de hogar. Séanos permitido en esta oportunidad renovar nuestra condolencia a su viuda la distinguida dama doña Carnien García v. de Valverde.

**"Gets-It"**  
alivia el dolor  
quita los callos.

Las boticas lo venden

## SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL:**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO:**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:**—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION:**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

## ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reportero.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y Gíreme precios del Curso que jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete nada y que el Curso está en castellano.

Nombre .....

Apartado postal .....

Calle y Núm. ....

Ciudad y País .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA